

Menor dinamismo del comercio de aceites y grasas entre Colombia y Ecuador en 2002

El flujo de comercio de aceites y grasas entre Colombia y Ecuador en 2002 se caracterizó tanto por la caída de las importaciones de Colombia provenientes del vecino país, como por un menor dinamismo de las exportaciones colombianas a ese mercado.

Las importaciones colombianas de aceites y grasas procedentes de Ecuador fueron de 14.882 toneladas en 2002, respecto a 18.691 de 2001, evidenciando una caída del 20%. Esta caída se explica principalmente por la disminución de las importaciones de aceites refinados, que pasaron de 17.932 toneladas en 2001 a 13.591 en 2002 (-24%), en buena medida por la adopción de la medida de salvaguardia que impuso Colombia a las importaciones de aceites refinados provenientes de la Comunidad Andina en agosto de 2002 y también por el comportamiento devaluacionista del peso colombiano frente al dólar, lo cual desestimuló la actividad importadora en el país.

Respecto a las importaciones de productos de la palma de aceite, Colombia incrementó sus importaciones de aceite de palmiste ecuatoriano a 953 toneladas, frente a 400 de 2001.

En cuanto al comportamiento de las exportaciones colombianas de aceites y grasas a Ecuador, éstas pasaron de 14.865 toneladas en 2001 a 10.203 en 2002, observándose un deterioro de 31%. Esta caída obedeció a las menores exportaciones de aceites de soya y de palma crudos, mientras que las de aceites

refinados se mantuvieron en volúmenes similares a las de 2001.



Sobre lo anterior, cabe resaltar que en la medida en que ambos países son productores de aceites de palma y de palmiste y cuentan con una oferta exportable importante, el crecimiento del comercio de éstos productos debe presentarse con terceros países y no en el comercio bilateral. En relación con el comercio de semillas oleaginosas, se observó que las importaciones colombianas de frijol soya ecuatoriano alcanzaron las 47.463 toneladas en 2002, frente a 41.317 en 2001, con un incremento del 15%. En tal sentido, la balanza comercial de tortas y harinas oleaginosas pasó de 38.827 toneladas a favor de Colombia en 2001 a sólo 3.713 en 2002, debido a la reducción en cerca de 30.0000 toneladas de exportaciones colombianas al vecino país en 2002.☼



Contáctenos, usted también puede estar en

El palmicultor

Fedepalma, Carrera 10A No. 89A - 44 Teléfono: 321 03 00 Exts: 113-112

cvaldes@fedepalma.org